
 

（沿道５学区住民によるワークショップ） 
 

 

『御池シンボルロードワークショップ』 
 

 

 

 

日時：平成１５年１月１７日（金）午後７時から９時まで 

 

場所：元龍池小学校 

 

テーマ：「御池通の思い出」，「御池通への思い」 

 

出席者：１８名 



御池通の南側は

御池に面してい

ない町だった。 

堀川御池のあたりにセスナが停

まった。 

ホタルの生息、マンショ

ン建築、光の規制も考え

なければならない。 

清水町では、通を挟んで

過去５～６年の間に人口

が倍増した （片側地元

６～７件に対して反対側

ではマンションなどに３

００世帯が入居）。 

城巽に文化施設を

設けて欲しい。 

御池通建物引き倒し。

焼夷弾の関係で天井

を抜いた。 

御池通のアスファルト

は柔らかかった。 

御池通で野球チームが

２チームできた。 

四条～御池まで木屋町

通に車を通さない。 

蔵の中にホームレス

がいた。 

地下駐車場の出入り

口が分かりにくい。 

本来御池通には物産

展や郷土工芸品展な

どがなければならな

い。 

戦時拡幅、御所八幡

宮、遊ぶのは御所。 

将来地下鉄の延

伸が進めば、交

通の便が最高。 

御池通で盆踊り。

広場。 

妙満寺の敷地であった。

御池ホールは山科

関係の利用が多い。

道路は単に人や車を通す

だけのものではないとい

う発想が大切。 

歩道を活用して人を集める催

しをしてもらいたい。 

御池通を定期的にイベント

に活用することが大事。 

祭りの時夜店がでていた。 

親鸞上人のお墓があった 
＜柳池中学の校内に移転＞。 

御池通の空き家に人を入

れていた。 

店、賑わい 

日常の買い物ができ

る場所がない。 

小売店を多くして欲

しい。 

店舗といえばコンビ

ニになっている。 

京都市民すべてが集

まってくるような魅

力ある場所にするこ

とが大事。 オープンカフェのような活用

ができないか。 

市役所の前で骨董品

市があった。 

緑日広場的活用、物産

を陳列する。 

昔は砂利を配ってきて

いた。 

河原町からの流れを

作ることが大事。雨に

濡れぬよう。 

堀川から鴨川の間に

水がない。→ 水を取

り入れた環境が必要。

伝統産業を発表する

催しが御池であれば

いい。

マンションの一階部

分には店舗で賑わい

の起爆剤になって欲

しい。 

市役所前のモニュメ

ント（噴水）は地元に

関係がなく、利用価値

も低い。 

みそぞぎ会、ホタルの生

息を促進。 

イベント 

水と木が欲しい。

御池通り、ケヤキ通り。

小売店が多かった

がなくなった。 

思い出 提案 

街の中心にもっと緑を 
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御池通の現状と将来望むべき姿 

ビラ貼り、ビラ配りはダメ 

これはダメ！ 

商店街は困る。人も来ない、さびれ

て夜早くしまうのが多い。 

風俗、パチンコ、カラオケ等は困る。

噴水の横の憩いの場所は排気ガスで

窒息する。 

目的のない商店街は人が通らないの

で、通らなければならない目標物に

する。 

高知の日曜市の通り。 

人が通るために！

工事をもっと早くしなさい。

おしゃれなナイトライフを楽しむ店

があり、道を明るくする。 
建物の高さ（高低がそろってい

る方がよい）。 

公園をつくる。ベンチを設ける。 

ベンチを設ける。 花、木の手入れ。 樹木、花、緑が少ない。

日影がなく、夏は暑くて、冬は寒い。

京都らしい演出をしたもの。 

高齢者用の賑わい市ができる

ものを作って欲しい。 

中京まつり、歩行者天国。 

フリーマーケットをする。高知

の日曜市。 
朝、夜にウォーキングが盛んに

なる工夫を。鴨川に行く。 

こんなことができたら！ 

駐輪場がないので、作って欲

しい。 

イベント等で御池通の交通規制をすると、

周囲の細い道路へ車が入り込み非常に迷

惑。 

自転車問題 

駐輪場 

御池通の歴史（戦後） 

交通事故が多い、毎日変

わる交通規制。 

信号灯がなく、渡れない。

ほこりまみれの道、舗装

なし。 

京都で有名な和菓子のお

店があり、毎日のように注

文を取りに来た 

ケヤキ並木の代表例とし

て勉強した 

室町北東角に３階建ての

家があった。 

１９９９年、息子が生まれ

た時、ケヤキの木の森の中

の山鉾巡行で記念撮影を

した。 

３１メートルの稜線の揃

ったビル街。 

歩道橋にコケが生えてい

た。持ち帰った。 

堀川通にはチンチン電車

が通っていた。 

京都ホテルの建て替えの

際に取り壊されて、すっぽ

り抜けて東山が見え写真

を撮った。 

こんなものがあった！ 
御池通は寺町で行き止まり、

北へ曲がって東へ通ってい

た。（市役所前の） 

柿本人麻呂（応仁の乱の時火

災で社が消失。昭和初期より

でお祭りをしている） 

楽しい商店街 

風船爆弾を作っている工場

があった。市役所前の御池

通。 

進駐軍のトラックやジープ

が多かった。 

強制疎開 家庭菜園 

御池通の歴史 （戦前～戦中）

御池通の想い出 

２００１年御池オープンカフェ 

２００２年御池でラジオ体操。

少子化で人数すくない。 

今やっている 

１００円バスを烏丸通よ

り西へ。 

自転車タクシーを通す。 

ごちゃごちゃとモノ（モニ

ュメント）を置かない（モ

ニュメントは小さくてよ

い）。 

烏丸通の西にも 
堀川通からの車を御池に入れない。

堀川御池の交差点を改良。 

一方通行で車線を減少させ、広場に

する。 

東堀川通を歩行者専用道路にする。

交通量を規制する。 

交通問題 
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通過するような道になっている。 

二条城前の駐車

場が飛行場だっ

た。 

油小路の角、日本

画家の「竹内栖

鳳」さんの家があ

った。 

戦前、８ｍの御池

通に市バスが通

っていた 

地下鉄の出入り

口が二つしかな

くて不便 

御池通＝高速道路 

ビルの寿命、スラム化。 

日本画家がたくさんいた 

歩道の夜間照明

が暗い。 

マンションばかり建つとシン

ボルロードらしくない。 

「三宅鳳白」画伯宅 

食料品のお店が人に

歩いてもらうのに大

切なのにゼストには

ない。 

メイゾンは森永の

お店だった。またそ

の前に小さなお店

もあった。 

沿道にビルが建つこと

でスラム化するのでは

ないか心配。 

子育て世代増 

職人の町 

このままでは人は来ない。フ

ェスティバルの道はそんなに

でもないので無理がある。 

昔、先生の給料は町

衆が払っていた。 
烏丸通から西に活気がない。 

第二日赤の救急病院が

あった。 

御池通は（西洞院～油小路

まで）カギ型だった。 

ホテル二つは３０

年以上建っている

が、建て替えると条

例で小さくなるの

ではないか。 

一服したいのに

喫茶店がない。 

烏丸から東には食の店舗がな

い。これが大切なのに御池から

入れた方がいいのに。 

問屋町 

沿道の方にもどう

したらよいかアン

ケートを採る必要。

リクルートマンショ

ンに住む子供達は高

倉小学校へ行く。 

御池通は地盤が固

く、Ｈ鋼を打つと抜

けない。 

Ｓ２０年に通知が

あり、直ぐに拡幅さ

れた。 

ゼストに京都のお店ない。

引き上げられるのではない

かと心配。 

ビルの軒下にスペー

スが必要ではないか。

ひさしを付ける必要。

市役所の前の広場ま

で取られるかと思っ

たが、南に広がった。 

河原町二条に３

棟建つ１５０世

帯の集合住宅

（銅駝地区）。 

大きなマンショ

ン５棟ある。 
（銅駝地区） 

交通渋滞がひど

くなった。 

伝教大師 

商工中金の所

は、「やくも」

という旅館だ

った。 

加納さんの前

に料理屋、ギャ

ラリー、絵、骨

董品のお店が

あった。 

小学校などの５学区にある（あった）学校の「校

歌」というものは、その当時の人々がこの地域

がどうなって欲しいかという思いがそれぞれ

込められていたものが多いので、調べる必要が

ある。 

ワンルームマン

ションばかり１

０カ所くらい集

中する地区があ

る。 

寺町の隣にあ

る駸々堂が軍

需工場だった。 

市役所前の時計

は目立たない。 

終戦後６年間、市役所

の前に米軍のテニスコ

ートがあった。 

市役所の向かいに

見事な庭があり、伯

爵クラスの人の邸

宅があった。 

第二日赤病院の古玉

医院先生が住んでお

られた。 

思い出 将来の希望 
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移動車での店もいいの

ではないか。 

もともと田んぼが多くあった。 

煉瓦造りの建物が多かった。 

昔は各町内に井戸

があった。 

疎開で広がった。煉瓦

作りの建物が残って

いた（ここが遊び場

に）。 

水がよかったので、

豆腐屋もあった。 

もともと、うどん屋

さん、饅頭屋さんが

多かった。 

御池通に住むことが

ステータス（学生）。 

市内の幹線道路の

中では最もきれい

で車が走りやすい。
地下鉄東西線の開通で人

の流れができた。 

若い人が歩いて回れ

るようなお店を（ブテ

ィックなど）。 

キーワード「水」

柳馬場、西洞院、東洞

院は小さい川だった。

御池通に親水空間が

欲しい。 

御池通を活かしたイベント

を（成人式の行進など）。 

沿道にお店を持って

くるべき。 

昔はコンクリートで舗装されていた 

通りをイルミネーション

で飾ってみるのもよいの

ではないか。 

ビルの窓に明かりをつけ

てみるのもよいのではな

いか。 

特に通の西側（烏丸方面）

に店が必要である。 

キーワード「光」 キーワード「人の流れ」 

もともと６ｍ道路だった。 

キーワード「若い人」

疎開で広がった。

昔「御池飯店」があっ

た。 

祭りに合わせて地域

で店を出すこともい

いのではないか。 

もっと食べ物屋が必

要では。 

歩きやすくなった、

自転車も走りやす

くなった。 

昔はバスが通っていた。 

こんな問題があります。 

祇園祭りが御池通

を通りだしたのは

大きい。 

段差、石二枚しかフ

ラットになってな

い。高い。 

とにかくごみが多い。

沿道の皆でごみを何

とかするべき。 

御池通を「美しくする会」

などというものが必要であ

るくらいである。 

ごみの問題 その他 

御池通→暗い 

自転車がよくすべっ

ている（危険）。 

交番がない。 
警察の管轄が御池通の

南北で分かれている。 

昔、テニスコート

があった。 

京阪三条駅から地下

街に通じるようにす

べきだ。 
もっと人が通る道に。 
交通が不便である（バス

があまり通ってない）。 地下街の活性化が必

要である。 

山紫水明 ４班 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時代祭、馬に乗っ

て通った。 

自動車がもっとスムーズに

通行できる道。 

京都祭、時代祭、祇園

コンビニ、ホール、近

隣は困るけど、便利と

思う人も。 

ケヤキ 

プラタナス 

騎馬警官 

リクルートマンション

が高すぎる。 

まちづくりの舞台と

考えている。 

憩いの場 

おしゃれなカフェ

があればいい。 

染め物屋の減少。 

御池烏丸のトイレ 

小さな飲み物屋も

ある国際ホテル。 

戦時中の御池

拡張後の家の

強制疎開。 

姉小路くらいの

道だった。 

観光バス 

屋根の上から大文字

が見えた。 

法律でビルの一階は店

舗またはウィンドウの

設置を義務付ける。 

嶋臺でも句会を。

人が集まってくる

ような商店街に。 
オープンカフェ 

城巽を二分する道 コミュニケーションの場。

早く木陰が出来

ますように。 

早くベンチを設

置して欲しい。 

簡単なパフォーマンス

用の舞台。 

竹田ホールはほっとする。 

市役所前

で常時イ

ベントを

行う。 

お寺で集う。 

中学校時代の通学

路であった。 

プラモデル屋が懐

かしい。 

畑 

砂利道。車が

通っていた 

屋根が落ちてくる。 

自転車と歩行者が

共存できる道 
緑と花のある道 犬の糞問題。 

御池に行くと何か楽し

いことができるな。 

交通違反、２回。 

思い出 
夢 

５班 


